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Les dernières nouvelles, malheureusement, ne sont pas très bonnes. 

Après la réunion du vendredi 25 septembre à la Mairie, nous avons eu connaissance de la restitution 

du diagnostic de l'état et de l'évaluation des travaux de Notre Dame. Celle-ci s’est tenue sous la 

présidence du Maire et en présence de ses équipes, de la Région, du Département, du Ministère de 

la Culture et des représentants de paroisse dont le père Philippe Demoures. Mme Julia Riché, 

architecte représentant le Cabinet APGO retenue par la Mairie pour le suivi de ce dossier, a 

longuement restitué son travail. 

 

Le bilan de santé est malheureusement mauvais ! Les parties non encore restaurées de la toiture 

(l'abside et une partie du transept ont été restaurées en 2014 - 2017) font l'objet d'infiltrations d'eau 

très importantes qui ont endommagé la charpente, ainsi que d'attaques de termites et de mérule 

(champignon qui pourrit les bois). La situation, jugée préoccupante au niveau de la croisée du 

transept (chœur de l'église) et des bas-côtés a nécessité au cours de l'été de réduire encore les accès 

à l'église pour des raisons de sécurité. La quasi-totalité des bois, ainsi bien sûr que les ardoises, 

doivent être changées. En ce qui concerne la maçonnerie et les vitraux, le bilan est en revanche 

rassurant, démontrant que la base de notre église reste saine et donc réparable. 

 

Les actions de sauvegarde du patrimoine mobilier de l'église ont été réalisées au mieux possible 

grâce à la bonne volonté notable de la mairie et de quelques paroissiens. Une politique de ventilation 

de l'église est mise en place (ce qui explique son ouverture régulière), le mobilier a été évacué ou 

mis à l’abri, l'ensemble des tableaux déposés pour mise en lieu sain et restauration, enfin une 

organisation a été trouvée pour assurer l'entretien du grand orgue.  

 

La stratégie de remise en état proposée par le cabinet d'architecte qui en assurera la maîtrise d'œuvre 

a également été présentée sur la base de travaux en deux phases : 

- La première portant sur la croisée du transept et les bas-côtés est qualifiée d'urgente. 

Elle devrait durer environ 8 mois mais elle doit être précédée d'une période d'étude technique et de 

financement de plusieurs mois ce qui peut laisser espérer au mieux une réouverture pour Noël 2021 

soit dans plus d'un an.  

- La seconde phase, portant sur la nef et la finition des transepts commencera à l'issue. 

 Mais elle pourra être réalisée église ouverte.  

 

A ces travaux indispensables s'ajoutent également des remises aux normes électriques ou la mise en 

place d'une surveillance incendie et, si cela s'avérait possible (financièrement), un nettoyage 

intérieur pour redonner tout son éclat à notre église. 

 

Mais cette longue route s'annonce également difficile sur le plan financier car la facture sera de 

plusieurs millions d'euros. Si la bonne volonté affichée par tous les acteurs présents à cette réunion 

permet d'aborder avec confiance cette crise, il appartient à tous les paroissiens de démontrer notre 

attachement à la récupération au plus vite de notre église principale qui seule permet d'effectuer nos 

grands rassemblement avec plus de 800 places contre seulement 350 à St Jacques (hors période 

Covid !) 

 

Afin de porter à notre niveau ce grand défi jusqu'à sa terme, mais aussi de mieux suivre dans le futur 

l'ensemble des lieux ecclésiaux sur l'ensemble de la paroisse, nous allons prochainement créer 

une association loi 1901 à laquelle votre adhésion massive pour lui donner du poids sera 

sollicitée.  

 

Dans l’attente, restons actifs et vigilants, renforçons notre participation et notre aide auprès de nos 

pasteurs pour garder la vitalité de notre paroisse. 

            

Pour l’équipe du suivi, MAD 


